

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Continuem amb la pregunta 1.223, formulada pel diputat Miguel Pascual, del Grup Parlamentari Vox, al Consell, sobre la designació del personal eventual.

Quan vullga, senyoria.

El senyor Pascual Pérez:

Muchas gracias, señora presidenta.

Buenos días a todos.

Buenos días, señor vicepresidente comunista o, como ustedes se han puesto, vicepresidente segundo del Consell y *conseller* de Vivienda y Arquitectura Bioclimática, y creo que lo he dicho todo, porque ustedes son muy dados a eso, a ponerse apellidos rimbombantes y muy largos para aparentar que hacen muchas cosas, nada más alejado de la realidad. (*Remors*)

Hace unos meses, cuando usted asumió el cargo en este gobierno autonómico, le pedí que, por favor, fuese usted valiente, fuese usted valiente y, si de verdad venía aquí a dar un verdadero servicio a los ciudadanos de la Comunidad Valenciana, exigiese a Ximo Puig que eliminase la vicepresidencia segunda y la consejería de vivienda. Pero no, usted no ha hecho eso, no podía defraudar a los suyos porque Podemos, cuando toca moqueta, intenta enchufar a todos los que puede y muchos más.

Hoy a Podemos no le basta con haber creado una veintena de altos cargos y asesores, sino que, para colmo de todo este despropósito, uno de estos altos cargos es la Dirección General de Coordinación Institucional de la Vicepresidencia Segunda, ¿para servir a los ciudadanos? No, para servir única y exclusivamente al vicepresidente segundo, es decir, a usted, señor Illueca. ¿No le bastaba ya el coche oficial, no le bastaban a usted los patinetes eléctricos, no le bastaba a usted el palacete, no le bastaba usted esa retahíla de asesores? Ya se ve que no, porque los señores de Podemos y de Izquierda Unida tenían que tener su trozo de pastel en esta fiesta de la democracia, una fiesta para servirse. Pero la fiesta no la pagan ustedes, señorías, se la pagan los ciudadanos, se la pagan con el sudor de madrugador, de trabajar y de pagar los impuestos y por eso a ustedes no les duele cada vez que la amplían.

Y vayamos a los números, señor Illueca. Antes de que ustedes tocasen moqueta, existía la Dirección General de Vivienda y Rehabilitación y Regeneración Urbana que hacía todo el trabajo de la *conselleria* que usted dirige por 56.000 euros al año. Durante el segundo Botánico, tras la entrada de Podemos en el poder, este trabajo ya no lo podía hacer un alto cargo, no, necesitaban una veintena de altos cargos y asesores, un vicepresidente, un subsecretario, dos secretarios autonómicos, cinco directores generales, 560.000 euros al año, nueve asesores para asesorarle a usted por valor de 440.000 euros al año.

Señor vicepresidente, ¿considera que es moral, en estos momentos, que el trabajo que antes hacía únicamente un director general que costaba 56.000 euros ahora nos cueste, en total, más de un millón de euros al año, señor Illueca? ¿Lo cree usted moral? Nosotros le hemos pedido que nos faciliten los currículums de esos asesores, porque creemos que los ciudadanos, que les están pagando el sueldo, necesitan saber cuáles son las aptitudes de todos esos que ustedes han colocado a dedo y que, como digo, nos cuestan más de cuatrocientos cuarenta mil euros al año, y ustedes les han negado esa información porque se la hemos pedido, pero la han negado. Señor Illueca, ¿nos va a facilitar hoy esa documentación?

Todo este gasto político es el gasto político que Vox persigue y que Vox quiere eliminar y ustedes únicamente se empeñan en engordar. ¿Cree usted que es de recibo que, cuando la luz está en 700 euros el megavatio/hora, ustedes estén con estos números de asesores, cuando la gente sale de casa con miedo de que se la ocupen, cuando no llegan a final de mes porque el IPC está disparado en más del 7%, cuando ustedes mantienen veinte altos cargos y asesores y solamente han ejecutado en 55% del presupuesto de vivienda, cuando ustedes no han sido capaces ni de hacer...

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Vaja finalitzant, senyoria.

El senyor Pascual Pérez:

...una única vivienda nueva en siete años?

Mire, voy a leerles una definición –y con esto ya termino–: «Dicho de un organismo que vive a costa de otro, alimentándose de él»; esa es la definición, señor Illueca, de parásito.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Té la paraula l'honorable conseller, per a donar resposta a la pregunta formulada.

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller d'Habitatge i Arquitectura Bioclimàtica:

Gràcies, presidenta.

Señor Pascual, a la *vicepresidència segona* i *Conselleria d'Habitatge i Arquitectura Bioclimàtica* se siguen los criterios de designación que establece la Ley de la función pública valenciana para las designaciones del personal eventual, al que se refería su pregunta.

Usted ha pedido, en diferentes ocasiones, documentación, que se le ha trasladado. Empiezo a pensar que su problema

es que no entiende la figura del personal eventual que regula la ley de función pública, o quizá que no se la ha leído. Pero no se preocupe, se lo voy a explicar en un momento, porque es bien sencillo. El artículo 20 de la ley de función pública valenciana establece los criterios de designación del personal eventual. En concreto, en el punto 4 encontrará usted la respuesta a su pregunta, que le resumo. «El personal eventual es el que realiza funciones de confianza y asesoramiento, y su nombramiento y cese es libre». Le recomiendo que se lo estudie.

Y en cuanto se refiere a los altos cargos y a la estructura de la vicepresidencia segunda, creo que en su pregunta está la respuesta. La dotación presupuestaria que tenía antes de los gobiernos del Botànic es suficientemente elocuente de la importancia que se le daba al derecho a la vivienda, y de la importancia que le da el actual gobierno.

Pero, mire, ustedes vienen aquí no a hacer oposición, sino a una cosa muy distinta. Aquí se ha hablado hoy de cacería y de persecución, y yo creo que es verdad, pero a lo mejor ha faltado añadir que no solo es una cacería y una persecución a las personas, es una persecución a las políticas. Ustedes están trayendo a esta cámara, igual que al Congreso de los Diputados, una concepción de la política que es muy vieja, señoría. Es la concepción de la política que tenía un viejo tratadista de derecho alemán que se llamaba Carl Schmitt, y que era militante del partido nacionalsocialista, el cual entendía la política no como la crítica constructiva a un gobierno o la libre expresión de opiniones, sino como el señalamiento del enemigo. A eso es a lo que vienen ustedes aquí, a señalar al enemigo. (*Aplaudiments*) Ustedes no vienen a criticar al gobierno, vienen a estigmatizar a las personas. Ustedes no vienen a expresar opiniones, no vienen a controlar, ¡vienen a deshumanizar a las personas!

Usted me ha llamado aquí ya hoy, en apenas cuatro minutos, vicepresidente comunista, me ha llamado parásito, ha dicho que tenemos un palacete y ha dicho que yo he venido a la política a enchufar a todos los que puedo. Pero ¿a usted le parece esto normal, señoría? (*Veus*) ¿Usted cree que es normal venir aquí a decir...

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Silenci, senyories.

El senyor vicepresident segon del Consell i conseller d'Habitatge i Arquitectura Bioclimàtica:

...estas cosas?

Mire, lo único que queda por saber de su concepción de la política, que es la de Carl Schmitt, lo único que queda por saber es si también están de acuerdo en que al enemigo hay que destruirlo físicamente. (*Veus*)

Ahora bien, no sabemos cuál es la respuesta, pero sí sabemos una cosa. Y es que, señores y señoras diputados de Vox, esta mayoría parlamentaria, y este gobierno, está serena, y está consciente de la importancia del momento histórico. Y

está decidida a que ustedes y las ideas que ustedes representan no gobiernen jamás en nuestra tierra. Y con ello, solo tenemos una cosa: no tenemos más arma que la palabra, y no tenemos más fuerza que las ideas y los principios, de los que ustedes carecen, carecen por completo. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Continuem amb la pregunta 1.226, que formula la diputada Yaneth Giraldo, del Grup Parlamentari Ciudadanos, al conseller d'Hisenda i Model Econòmic, sobre els fons Next Generation de la Unió Europea.

Quan vullga, senyoria.

La senyora Giraldo Jiménez:

Muchas gracias, señora presidenta.

Señor *conseller*, muy buenos días.

La pregunta que le hacemos desde Ciudadanos es muy sencilla. ¿Cómo van a distribuir los fondos Next Generation para el año 2022 en la Comunidad Valenciana?

Verá, los fondos europeos deben estar comprometidos al 100% a finales del 2023, pero el 70% tiene que ser en el 2022. Por tanto, tenemos el tiempo encima, y, como usted manifestó en una comisión, la Generalitat ha de ser muy resolutiva y eficaz. El problema es que ni lo uno ni lo otro.

De entrada, ya en el 2021 el gobierno de Sánchez nos volvió a infrafinançar, esta vez con los fondos europeos, que tendrían que haber llegado más de mil doscientos por peso poblacional y tan solo nos llegaron 1.054 millones de euros. Y el Consell calladito.

Pero es que, además, la Generalitat ha dado un baile de cifras. Primero el señor Puig, diciendo que se presentarían 410 proyectos para captar 21.000 millones de fondos europeos. Luego se dijo que no, que se presentaban 145 proyectos, valorados en 8.400 millones de euros, entre actuaciones de la Generalitat y de 122 empresas privadas. Sin embargo, el 70% de las empresas valencianas, que representan el 60% del producto interior bruto de nuestra comunidad, no participa en ningún proyecto financiado con fondos Next Generation por motivos de inaccesibilidad, por falta de información y por falta de claridad.

Pero es que si ya nos marearon la cifra, la Estrategia valenciana para la recuperación anunciada por usted, que decía que contenía –o que contiene– 14 proyectos tractores que supondrán 12.000 millones de euros, está todavía sin terminar. Si usted se va a la página web y consulta el apartado de la Estrategia valenciana de recuperación, dice que es un documento que es del 2020 y que aún está pendiente de aprobarse por el Consell. Por lo que le pregunto cuando, por favor, suba aquí, nos explique cuándo van a lograr elevar la propuesta definitiva para la aprobación por parte del Consell.